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醫生是「啟思」的一部份讀者──最沉默的一部份，為了要瞭解他們

對「啟思」的看法，在三月期間我們曾發出一份問卷，問題包括對「啟

思」內容和編排的意見，到目前為止反應並不如想像中熱烈，然而在收

到的問卷中，不乏中肯的批評和建議，謹此致謝。

「啟思」應否以學術性為主這個問題，大多數的醫生都表示不需，他

們認為「啟思」是一份反映醫學生生活、思想的刊物，既然已有那麼多

期刊，幹麼要一份學術性的學生報呢？在這個問題上，我們亦有同感，

正如在第一期的社論所說，我們都希望能藉此讓同學們衝出象牙塔外去

看一看周圍的世界（事實上醫學院的同學們都已不甘被困在書牢中而要

求去認識社會了），另一方面，鑒於篇幅有限，對於冗長的醫學論文我

們根本就不可能刊登。

雖然過半的醫生都覺得「啟思」的編排已經達到水準，但是仍然未能

給予人活潑的感覺，他們認為可以增加頁數和插圖，這個提議我們很同

意，牡丹雖好，尚要綠葉扶持，何況我們還未能如牡丹般吐艷，有趣生

動的插圖是極有需要的，但由於人手和資源有限，很多時都未能如願，

要解決這個問題，唯有寄望同學們的幫助，除投文稿外，漫畫和有趣的

照片我們都無限歡迎。

個別的醫生又提議「啟思」可以多刊登一些有關社會上的醫療問題，

例如一般市民對疾病的觀念，醫生和病人的關係，醫療設施的缺乏和醫

學教育等問題，希望藉此以幫助我們瞭解將來所服務的病人和面對的工

作環境，這些意見和我們的辦報方針可謂不謀而合，實在給與我們很大

的鼓舞，謹此再向各「前輩」道謝，我們保證將繼續努力去改進「啟

思」，決不會令讀者們失望。

（編者按：每一期「啟思」都有寄發予本港二千個醫生。）

醫生們眼中的「啟思」
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